

PROGRAMA DE PRODUCCIÓN SOSTENIBLE Y RESPONSABLE DE FIBRA DE ALPACA

En busca de la mejora económica para nuestros socios



MEJORA DEL HATO ALPAQUERO

Más del 90% de los rebaños de alpacas son conducidos bajo el “Sistema extensivo”, es decir que son alimentados en pradera natural lo cual acelera la degradación de la pradera natural de las zonas alto andinas. De otro lado, la escasa capacidad forrajera de la pradera impide el crecimiento de los hatos alpaqueros, pues una hectárea de pradera natural brinda alimento para una alpaca por año.

Además de los daños al medio ambiente que genera la degradación de la pradera natural y el uso inadecuado del agua, la consecuencia económica es la permanente condición de pobreza extrema de los pequeños criadores de alpacas, pues todos están ubicados en el quintil cinco del Mapa de Pobreza del Perú, porque en promedio cada uno tiene entre 80 y 100 alpacas, lo cual les genera un ingreso de mil dólares americanos al año, que al cambio es menos de la tercera parte del Ingreso Mínimo legal de Perú.

Ante esta situación el año 2012 COOPECAN puso en marcha el Programa de producción sostenible y responsable de fibra de alpaca, el mismo que tenía como objetivo incrementar los ingresos de sus socios, respetando el medio ambiente, evitando la explotación infantil y preocupándose por el bienestar de las alpacas.

Para conseguir el objetivo propuesto, había que introducir una serie de innovaciones, tales como la introducción de pastos cultivados, para incrementar y mejorar la capacidad forrajera y de esta manera se incrementa el tamaño del hato alpaquero. Esta innovación a su vez requería el uso adecuado del agua, del suelo, implementación de buenas prácticas sanitarias, etc.

La implementación de este programa ha permitido que a la fecha un primer grupo de cien socios de Cusco hayan sido certificados con la Certificación RAS.